

Jahresbericht Abteilung Turnen weiblich Vereinsjahr 2019

Zurzeit werden ca. 120 Mädchen in insgesamt 12 Std. wöchentlich von 11 Übungsleitern trainiert.

Die Mädchen sind in 3 Gruppen aufgeteilt: Vorschulturnen - allgemeines Turnen und Leistungsriegen

Das Vorschulturnen ist für Mädchen im Alter von 4-6 Jahren. Ca. 30 Kinder nehmen z. Zt. daran teil.

Für die Mädchen ab der 1. bis zur 8. Schulklasse ist das allgemeine Turnen im Angebot. In diesen Gruppe trainieren ca. 50 Turnerinnen.

Für die besonders begeisterte Turnerjugend gibt es dann die Leistungsriegen, in denen ca. 40 Turnerinnen trainiert werden und die im Laufe des Jahres auch an zahlreichen Wettkämpfen teilnehmen. Die Altersspanne in diesem Bereich reicht von 8-jährigen Schülerinnen bis zu jungen Frauen im Alter bis 21 Jahren.

Die Leistungturnerinnen starteten ihre Wettkampfsaison mit den

Turnerjugend-Besten-Wettkämpfen am 16. März 2019 in Niederschopfheim.

Dort gingen von uns 5 Mannschaften mit je 5 Turnerinnen an den Start.

Es war ein schöner Einstieg in das Wettkampfjahr, zumal eine Mannschaft in der Klasse E den 1. Platz erreichte.

Am 18. Mai fanden die Vereinsmeisterschaften des TVO statt.

die Mädchen waren altersmäßig in 12 verschiedene Wettkämpfe eingeteilt:

somit gab es auch 12 Vereinsmeisterinnen 2019.

Es turnten insgesamt 64 Mädchen.

Am 13. April fanden die Achertalmeisterschaften in Kappelrodeck statt.

Der TV Oberachern beteiligte sich bei diesem Wettkampf mit 29 Turnerinnen.

12 Turnerinnen kamen aufs Treppchen.

Auf die erzielten **6** Gold-, **3** Silber- und **3** Bronzemedailien waren die Turnerinnen sehr stolz

Ein besonderes Highlight war die Teilnahme am Landeskinderturnfest in Bruchsal vom 31.05. - 02.06.2019

Mit 16 Turnerinnen im Alter von 8 bis 11 Jahren stiegen wir 3 Betreuer Melina, Annica und ich am 31. Mai um 14 Uhr mit großem Koffer am Bahnhof in Achern in den Zug. In Bruchsal am Bahnhof fuhren wir dann mit einem Bus weiter bis in unsere Unterkunft. Dort erhielt jeder ein T-Shirt und ein Seifenblasen-Set für die Eröffnungsveranstaltung. Nachdem im Klassenzimmer in der Schule alle Matratzen aufgeblasen waren, bekamen wir ein leckeres Abendessen. Danach ging es weiter zur Eröffnungsparty.

Gut ausgeschlafen starteten die Mädchen am nächsten Morgen nach dem Frühstück zu unserem Wettkampf, an dem wir uns mit 4 Mannschaften beteiligten.

Die Wettkampfbedingungen waren leider jedoch nicht die besten, denn die Turnerinnen mussten **bei heißem Wetter in 3 verschiedenen Hallen** antreten.

Unsere beste Mannschaft kam in ihrer Altersklasse auf einen guten 17. Platz von 73 gestarteten Mannschaften. Die anderen 3 Mannschaften mussten in ihrer Altersklasse gegen insgesamt 83 Mannschaften antreten und hier belegte die beste Mannschaft den 26. Platz.

Danach ging es wieder zurück in die Schule. Dort gab es ein leckeres Essen, anschließend machten wir uns dann zu einer Sportveranstaltung unter dem Motto "Stars und Sternchen" auf den Weg. Am Abend wurde noch ausgiebig in der Schule gefeiert.

Am nächsten Tag besuchten wir noch die Abschlussfeier, bevor wir dann die Heimreise antraten.

Alle hatten viel Spaß bei diesem Turnfest und somit ist geplant, dass wir beim nächsten Landeskinderturnfest, das 2021 in Offenburg stattfinden soll, wieder mitmachen.

Kampfrichter Ausbildung

Der TV Oberachern war Ausrichter für die Kampfrichterlehrgänge und Prüfungen weiblich des Ortenauer - Turngaus. An 3 Wochenenden im Mai verpflegten unsere Turnerinnen die Lehrgangsteilnehmer mit Speisen und Getränken.

Einige Mädchen der Leistungsriege turnten für die Prüfung verschiedene Übungen vor.

Letzte Aktion vor den Ferien war eine gemeinsame Abschlusswanderung.

Nach den Ferien starteten 4 Mannschaften in der Ortenauer Turnliga

In der Turnliga ist es wie beim den Fußballpokalspielen: es gibt zuerst Vorrundenwettkämpfe und die besten 4 Mannschaften kommen dann ins Finale.

Vom 28. September bis zum 24. November mussten wir in der Vorrunde insgesamt 16 Wettkämpfe bestreiten.

Die jüngsten Turnerinnen (Jahrgang 2012) turnten zum ersten mal in der Liga mit.

Sie starteten in der Leistungs-Klasse E die Pflichtübungen der Stufe P3-P4

Diese Mannschaft konnte sich schon bei ihrer ersten Teilnahme an der Turnliga für das Finale qualifizieren und belegte dort den 2. Platz.

Die zweite Mannschaft (Jahrgang 2009 und jünger) turnte in der Klasse D die Pflichtübungen P4 - P5

Das Leistungsniveau aller beteiligten Mannschaften war sehr ausgeglichen. Außerdem hatten unsere Turnerinnen etwas Pech, so dass sie es dann leider nicht bis ins Finale geschafft haben.

Die dritte Mannschaft (Jahrgang 2007 und jünger) turnte in der Klasse C P5 - P6

Diese Mannschaft hat ungeschlagen in der Vorrunde das Finale erreicht und auch im Endkampf ließen sich unsere Turnerinnen den Sieg nicht nehmen und belegten somit den 1. Platz

Die vierte Mannschaft turnte in der jahrgangsoffenen Leistungs-Klasse 4 Kürübungen

auch diese Mannschaft qualifizierte sich für das Finale und erreichte dort den 3. Platz

Zum Abschluss des Wettkampfjahres machten wir gegen Jahresende mit den Leistungsriegen noch eine kleine Weihnachtsfeier mit Spagetti-Essen.

Nun freuen wir uns auf das neue Wettkampfsjahr 2020.